

Licenciadas Carmen y Luz Lerma López-

LA INTERRELACION GENERACIONAL Y LAS ANCIANAS EN LA ERA SARS-COV2- POR LICENCIADAS CARMEN LERMA LOPEZ Y LUZ LERMA LOPEZ

Antecedentes históricos

Mesoamérica ha sido uno de los pioneros en beneficiar a los ancianos desde tiempos inmemorables, ejemplo de ello y hasta la actualidad es el caso de la entidad federativa de Oaxaca a través del ancestral Tequio, parte de los beneficios de los trabajos de la comunidad se otorga a los ancianos en apoyo económico y en especie para una subsistencia digna.

Los hombres y las mujeres fueron paritarios, educados desde la infancia y los padres se encargaron de la educación de la prole dándoles normas para una sana convivencia social, el Consejo de Ancianos era la autoridad superior ya que eran los consejeros de los gobernantes y la población.

El pilar de la sociedad fueron los y las ancianos como guía para la población y sus gobernantes, ahora esto ha cambiado con las nuevas tecnologías, los paradigmas en los medios de comunicación y los viejos son invisibles y desechables, mermando el respeto y reconocimiento social por su experiencia y conocimientos.

Desarrollo

La llamada por algunos economistas cuarta ola industrial del capitalismo debido a las nuevas tecnologías y la pandemia del SARS-COV-2 trajo para las mujeres ser el centro y tener el peso mayor de responsabilidad y las ancianas el sector excluido, creando una paradoja dependiendo de su espacio socio económico y educativo

Recordando que a menor nivel educativo y de capacitación profesional menores oportunidades para las mujeres y sus hijos, las ancianas por ser consideradas un grupo de riesgo fueron separadas del núcleo familiar.

Las nuevas cargas extras como la educación a los infantes desde casa con un fuerte aumento en los gastos, debido por ejemplo a la contratación de los servicios de internet, a la adquisición de equipos de cómputo, de impresoras, o de móviles, copias, etcétera, además de las cooperaciones económicas al profesor, mermaron el precario salario familiar, etcétera, realizando el trabajo dentro del hogar.

Otras afectaciones es que aquellas que tuvieron que realizar las actividades profesionales fuera del hogar, se ven en la necesidad de contratar los servicios de cuidado de los menores por otras mujeres que tienen que ser jóvenes o maduras pero no ancianas, por lo arriba señalado.

Asimismo, otra parte de las mujeres tienen que dedicarse al cuidado de los enfermos, las tareas del hogar dejando los estudios, el trabajo y los proyectos



personales para atender la emergencia de la pandemia, atender a lo(s) enfermo (s) y la familia, conjuntado con las cargas de trabajo históricamente establecidas.

La pérdida de empleos, el crecimiento de la competencia laboral, la falta de cualificación en las nuevas tecnologías, nos está afectando a las mujeres en el mercado laboral, la presión económica, el incremento de los precios, entre otros factores, ha puesto a la mujer en riesgo en la Web, debido a las falsas convocatorias de trabajo.

Las féminas se encuentran en riesgo por los anuncios que son ganchos que las pone en riesgo y ser víctimas de actividades ilícitas de la delincuencia organizada al caer en redes de los distintos delitos como el de la trata de personas.

Las mujeres se encuentran en peligro de caer en llamadas pirámides, en los prestamos de dinero donde ponen en riesgo su patrimonio o las ofertas laborales de maquila donde piden dinero seguro del equipo y por la capacitación del mismo, firmando contratos y se pierde dinero, etcétera

En las ancianas que son analfabetas cibernéticas es frecuente que sean víctimas de fraudes, robos de sus cuentas a través de sus móviles en la red y algo ahora muy de moda las apuestas en la web desconociendo los riesgos a los que se tendrá que enfrentar la persona y su familia en cuanto a pérdidas patrimoniales y en las que es urgente legislar al respecto.

Las ancianas y ancianos al ser señaladas como el grupo de riesgo en la pandemia fueron no sólo víctimas de la exclusión, sino del abandono, robo, despojo de sus bienes, de sus pensiones y otros delitos que a la fecha no han sido atendidos, cuantificados y en muchos casos con la pérdida de vidas sin ser percibidas socialmente, siendo invisibles ante toda la sociedad.

La administración pública en sus 3 niveles de gobierno y en sus tres niveles del Poder impulsan para su trabajo el uso de estas herramientas, ignorando y excluyendo socialmente a las personas analfabetas cibernéticos, en particular a la tercera edad, o de plano aquellos que no saben leer ni escribir y carecen de educación básica y son ignorados pues se pretende que todo sea a través de la red-

Se sugiere que los nuevos paradigmas deben ser intergeneracionales, sin exclusiones de sus miembros sociales, con políticas públicas que aterricen en acciones positivas para el beneficio de toda la población y en particular a las ancianas.

Se debe impulsar la educación en nuevas tecnologías para toda la población, haciendo énfasis en el segmento de la senectud que deben ser impulsadas desde el nivel municipal hasta el Ejecutivo, pasando por el poder Legislativo quienes deben establecer en las partidas presupuestales el apoyo económico para las instituciones que apoyen los programas en beneficio de la sociedad y las ancianas.

Para aprovechar las partidas presupuestales de forma óptima a favor del segmento de la senectud con el apoyo de las instituciones educativas públicas desde el nivel técnico hasta las de educación superior con dirección de la academia y el trabajo

del alumnado, eso permitirá restablecer el tejido social e intergeneracional, avanzando contra el analfabetismo cibernético.

Otro ejemplo de acción afirmativa es el desarrollado en la Ciudad de México donde se incubo el programa de apoyo económico para los Adultos Mayores, en forma universal y ahora se realiza a nivel nacional y el actual gobierno del Ejecutivo Federal logro junto con el poder Legislativo elevar a rango constitucional los derechos de la senectud y el programa de pensiones para evitar que se retiren los apoyos al sector de la senectud en cualquier periodo venidero.

Este esfuerzo es un primer paso tiene que ir acompañado de atención de las personas adultas mayores por las distintas instituciones gubernamentales, la iniciativa privada, las organizaciones de la sociedad y prioritariamente de las instituciones de educación superior pública tiene que ser intergeneracional, interdisciplinario e interinstitucional-

El tema del SARS-COV-2 el manejo de la atención a la población de manera eficaz, eficiente está permitiendo la reunión familiar después de un lapso largo y desgastante para todos.

El adecuado manejo de la economía y la correcta aplicación de los recursos presupuestales en los rubros prioritarios para la atención de las mujeres y las ancianas integrándolas al mercado laboral, a las actividades sociales, culturales, económicas, aprovechando su experiencia permitirán fortalecer la vida social.

No obstante se debe aclarar y considerar que todas las mujeres ancianas tienen diferencias de aplicación de sus derechos dependiendo su origen étnico, su nivel socio económico, su estado de salud, su nivel educativo, entre otros factores, por lo que es necesario capacitar, desarrollar programas y acciones afirmativas en favor de los grupos más vulnerables de la sociedad y abatir los rezagos que nos provoco la pandemia-

Se tiene que desarrollar una nueva ingeniería administrativa en los 3 niveles de gobierno y en los 3 Órdenes de Gobierno donde el trabajo y la aplicación de los recursos sean transparentes, los programas en sus distintos rubros sean eficientes y eficaces, con personal calificado y Las personas sean correctamente atendidas

NOMBRE: LICENCIADA MARIA DEL CARMEN LERMA LOPEZ.

EDAD: 59 AÑOS

CORREO ELECTRONICO: 2xicanas@gmail.com

NUMERO TELEFONICO: 5522989682

TEMA:: LA INTERRELACION GENERACIONAL Y LAS ANCIANAS EN LA ERA SARS-COV2-

AUTORIZO MI PARTICIPACIÓN EN LAS MESAS DE TRABAJO Y EN LA MEMORIA PARLAMENTO

NOMBRE: LICENCIADA MARIA DE LA LUZ LERMA LOPEZ:

EDAD: 67 AÑOS

CORREO ELECTRÓNICO: periodistaseinvestigadores@gmail.com

NÚMERO TELEFONICO: 7777076853